
БОЛХОВ
Обеспечение местных хозяйств

материальными и финансовыми
средствами, страхование посевов,
формирование залоговой базы для
приобретения товарно�материаль�
ных ценностей и необходимость со�
здания ассоциации крестьянско�
фермерских хозяйств (КФХ) района
обсуждались на общем собрании
глав болховских КФХ.

В настоящее время в районе на�
считывается 116 крестьянско�фер�
мерских хозяйств. Ими обрабатыва�
ется около девяти тысяч гектаров
земли, с которых в этом году собра�
но более 20 тысяч тонн зерна (почти
треть общерайонного намолота).
Вместе с тем, как отмечалось на за�
седании, местные фермеры нужда�
ются в создании организации, спо�
собной регулировать работу КФХ.
Эту роль должна выполнять ассоци�
ация крестьянско�фермерских хо�
зяйств района. На собрании принято
решение о ее создании, сформиро�
ван совет ассоциации.

Итоги заседания подвёл началь�
ник местного управления сельского
хозяйства и продовольствия 
Н.В. Левин.

ВЕРХОВЬЕ
Главой администрации района

В.Т. Толстых утверждён план меро�
приятий по проведению декады,
приуроченной к Международному
дню инвалидов (пройдёт с 3 по 12
декабря). 

Местные власти окажут помощь
нуждающимся инвалидам в обеспе�
чении твёрдым топливом, будет
произведена подписка на областные
и районные печатные издания, а 
остронуждающимся окажут помощь
продуктами. 

ГЛАЗУНОВКА
Финансовые и производственные

показатели района свидетельствуют
о постепенном преодолении эконо�
мического кризиса. Объём рознич�
ного товарооборота составил почти
200 миллионов рублей (седьмую
часть составляет доля потребкоопе�
рации). В районной администрации
прогнозируют, что к концу года стои�
мость товаров, проданных местным
жителям, составит более 13,6 тыся�
чи рублей на каждого.

Глазуновские предприятия 
"Итон�3" и "Конденсатор" создали
около 150 новых рабочих мест, на�
чат выпуск четырёх новых видов то�
варов. Предполагается, что объём
промышленного производства в
следующем году может возрасти на
16% и достигнет в денежном выра�
жении 58,5 миллиона рублей.

КРОМЫ
В районном Доме культуры состо�

ялся смотр�конкурс работников рай�
онных отделов ГО и ЧС и их семей. В
мероприятии помимо хозяев конкур�
са приняли участие представители
ещё пяти районов: Корсаковского,
Сосковского, Троснянского, Хоты�
нецкого и Шаблыкинского.

Как сообщил начальник управле�
ния кадров и воспитательной работы
Главного управления по делам ГО и
ЧС по Орловской области А.Г. Росо�
хацкий, состоявшееся мероприятие
было посвящено предстоящему
празднованию 60�летия Победы в
Великой Отечественной войне. 

Смотры художественной самоде�
ятельности проходят в области в три
этапа (в Орле, в районах и финал).
На первых двух определяются луч�
шие команды, которые встретятся в
итоговом конкурсе (состоится в Ор�
ле 14 декабря). В Кромах же побе�
дителем стала команда отдела ГО и
ЧС Корсаковского района.

НОВОСИЛЬ
В буквальном смысле слова бед�

ствуют жители двух трёхэтажных до�
мов села Вяжи. Здешние дома до
сих пор не переведены на поквар�
тирное отопление. От центрального
отопления здания уже отрезаны. В
каждом из них по 27 квартир. Если в
одном доме часть семей смогла
найти средства, то в другом перевод
жилья на индивидуальное отопление
двигается медленно — у людей нет
денег. 

Как рассказали местные жители,
летом они получили из районной ад�
министрации официальные извеще�
ния, что их многоквартирные дома
будут отключены от центрального
отопления. Кроме того, сообщалось,
что весь комплекс работ обойдётся
каждой семье примерно в 10 тысяч
рублей. Реальная же стоимость ока�
залась намного выше. 

В леденеющих домах проживают
как пожилые люди, так и молодые
семьи с маленькими детьми. 

Мы пытались связаться с замес�
тителем главы администрации райо�
на А.В. Савельевым (он является от�
ветственным за перевод домов на
поквартирное отопление), но, как
сказали в райадминистрации, Алек�
сандр Владимирович как раз выехал
в Вяжи. Возможно, местные власти
всё�таки примут срочные меры и не
позволят людям замёрзнуть в соб�
ственных квартирах?

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Как и в прежние годы, ливенцы
обеспечили самый большой вало�
вой сбор зерна в области. Сняв в
среднем по 27 центнеров с гекта�
ра, они  превзошли рубеж в 200
тысяч тонн. При этом наиболее
крепкие хозяйства, сумевшие ор�
ганизовать уход за посевами по
всем технологическим нормам,
значительно превзошли средне�
районный уровень урожайности.
Более 40 центнеров зерна на круг
получили земледельцы ТНВ "Ре�
чица" и ГПЗ имени 17�го парт�
съезда, еще десять хозяйств, в
числе которых "Успенское", "Со�
сновка", "Весна", "50 лет Октяб�
ря", обеспечили урожайность на
уровне 30 и более центнеров с
гектара. 

В трудовом состязании ком�
байнеров особенно отличились 
Н.Д. Бородин из СПК "Возрожде�
ние" и Н.А. Воскобоев из "Соснов�
ки", намолотившие каждый свы�
ше 1500 тонн зерна. В числе луч�
ших водителей — А.Н. Чечеткин с
ГПЗ им. 17�го партсъезда и 
А.Ф. Некозаков из СПК "Дружба".

Высоких показателей доби�
лись свекловоды района, выра�
щивавшие сахаристые корнепло�
ды без затрат ручного труда. При
валовом сборе 79 тысяч тонн
средняя урожайность культуры
составила 277 центнеров, что на
55 центнеров превышает показа�

тель прошлого года. По 383 цент�
нера свеклы на круг сняли в "Ре�
чице", от 300 до 350 центнеров —
в "50 лет Октября", "Навесном",
"Крутовском". 

В основном успешно справи�
лись здесь и с осенним комплек�
сом полевых работ. В благоприят�
ные сроки засеяно свыше 30 ты�
сяч гектаров озимыми зерно�
выми, вспахано около 67 тысяч
гектаров зяби. Ведется обработка
семян яровых культур, которых
засыпано по полной потребности
—  17 тысяч тонн. Для сортооб�
новления и испытания новых пер�
спективных сортов хозяйства уже
закупили в основном в научно�
исследовательских центрах 154
тонны элитных семян зерновых и
бобовых культур.

Значительно раньше, чем в ми�
нувшем сезоне, нашли общий
язык местные производители и
переработчики сахарной свеклы.
На состоявшемся на днях в райо�
не совещании выработано согла�
шение, по которому в 2005 году
приемка и переработка свеклы
будут вестись на тех же условиях,
что и в нынешнем сезоне. Эти  ус�
ловия вполне устраивают руково�
дителей хозяйств, которые уже
сейчас думают о расширении
площадей под выгодной культу�
рой.

В Ливенском районе не только

самые обширные плантации зер�
новых и технических культур, но и
наибольшее в области поголовье
крупного рогатого скота и свиней.
Около 60 тонн молока, или почти
20 процентов общеобластного
объема, реализуют его хозяйства

в эти дни. Среднесуточный объем
продажи молока на две тонны
превышает прошлогодние пока�
затели, а это гарантия того, что
некоторое отставание, сложив�
шееся  с начала года, будет пре�
одолено. От каждой коровы нада�
ивают сейчас по 8,2 — 8,5 кило�
грамма молока, что примерно на
три килограмма превышает

общий показатель по области. 
В среднем по 10 — 11 кило�

граммов составляют суточные на�
дои на фермах сельхозпредприя�
тий "Орловское", "Речица", "50
лет Октября", "Успенское", им. Ге�
оргиевского, им. 17�го партсъез�

да. Но безусловным лидером в
ведении молочного животновод�
ства является СПК "Возрожде�
ние", где содержится самое круп�
ное и высокопродуктивное дой�
ное стадо в районе. От каждой ко�
ровы здесь получают по 18 — 18,7
килограмма молока. В хозяйстве
есть все возможности завершить
год со средней молочной продук�

тивностью поголовья 6000 кило�
граммов. Уже превзошли с начала
года 4500�килограммовый рубеж
по надоям молока животноводы
ЗАО "Орловское", близки к этому
показателю и коллективы ферм
ГПЗ им. 17�го партсъезда. 

На 400 килограммов против
уровня соответствующего пери�
ода прошлого года увеличили мо�
лочную продуктивность стада в
агрофирме "Ливенское мясо".
Здесь же добиваются наилучших
в отрасли показателей по произ�
водству свинины и говядины. Из
неспециализированных хозяйств
на достаточно высоком уровне
занимаются откормом поголовья
в "Сосновке" и "Успенском".

За высокие трудовые показа�
тели ряд животноводов района
недавно был награжден Почетны�
ми грамотами губернатора обла�
сти и Министерства сельского хо�
зяйства РФ. Высокие награды
вручены мастерам машинного до�
ения Г.Г. Головиной, Л.И. Кузьми�
ной и З.Д. Шульгиной (соответ�
ственно: "50 лет Октября", "Ус�
пенское", им. 17�го партсъезда),
оператору�свиноводу В.М. Шахо�
вой ("Ливенское мясо"), телятни�
це Н.В. Ефановой ("Сосновка").  

Трудовые будни крестьян про�
должаются и в зимнюю пору. Ор�
ганизованно вступили хозяйства
в период стойлового содержания
животных. Трехкратная дойка, не�
плохая кормовая база позволяют
поддерживать на необходимом
уровне величину суточных надо�
ев, получать хорошие привесы
молодняка, в том числе на дора�
щивании и откорме. 

На машинных дворах, в мехма�
стерских ведется ремонт техники
и сельскохозяйственного инвен�
таря. Около половины борон,
культиваторов и сеялок уже отре�
монтированы и поставлены на
зимнее хранение. В исправном
состоянии более 500 тракторов,
ремонт остальных, как и всех ви�
дов уборочной техники, продол�
жается.  Здесь уверены, что ли�
венское село выдержит и нынеш�
ний ценовой беспредел, выжима�
ющий последние соки из сельских
товаропроизводителей, сможет и
в следующем сезоне вырастить и
убрать хороший урожай всех
сельхозкультур, сделает новый
шаг вперед в повышении эффек�
тивности общественного живот�
новодства.

Юрий СЕМЁНОВ.

Участок площадью 2,9
гектара отчуждался от зе�
мель бывшего колхоза
"Пробуждение" Орловского
района с включением в гра�
ницы г. Орла. Со временем
гаражный кооператив "За�
реченский" освоил отве�
денные ему гектары и, как
следует из письма в редак�
цию, продолжает расши�
ряться в нарушение требо�
ваний СНиП. В соответ�
ствии с ними "расстояние
от наземных и наземно�
подземных гаражей, пред�
назначенных для постоян�
ного и временного хране�
ния легковых автомобилей,
до жилых домов и обще�
ственных зданий следует
принимать: при числе 101
— 300 гаражей расстояние
должно быть до жилого до�
ма 35 метров". Собственно,
конфликтная ситуация воз�
никла, по мнению автора
письма И.Т. Пензова, из�за
непомерных аппетитов ГСК
"Зареченский". Количество
построенных гаражей уже
превысило норму, но воз�
ведение их продолжается.
В результате последние по�
стройки оказались в непо�
средственной близости от
дома И.Т. Пензова, "на рас�
стоянии 15 метров".

Здесь следует сделать
отступление. Дело в том,
что гаражи и недавние жи�
лые постройки в пер. Лист�
венном разделяет овраг.
Когда�то, вспоминает
Игорь Тимофеевич, русло
оврага было глубоким и ши�
роким: "сюда даже льдины
из Орлика во время ледохо�
да заносило". Параллельно
со строительством гаражей
началось освоение проти�
воположной стороны овра�

га под жилые застройки.
И.Т. Пензову досталось не
самое удобное место у са�
мого склона (было это в
1992 году). Пришлось, как
он пишет, завозить землю,
глину, укрепить склон и
улучшить гидроизоляцию.
"Пересыпать русло оврага,
являющееся руслом есте�
ственной ливневой канали�
зации, я не стал, потому что
не смог бы справиться по�
нормальному со сложным
гидротехническим соору�
жением, и не только по тех�
ническим причинам, но и в
связи с тем, что прилегаю�
щий ландшафт местности
постоянно менялся" (име�
ется в виду застройка по
обе стороны оврага). Далее
автор письма сообщает, что
"кооператив "Зареченский"
устроил свалку, которая пе�
рекрыла русло ливневой
канализации, а кроме этого
направил трубу для слива
дождевых и сточных вод на
склон оврага, на котором
находится мой дом…". 

Сегодня в "активе" 
И.Т. Пензова — неоднократ�
ные обращения в Завод�
скую администрацию Орла,
к мэру города и даже к ми�
ровому судье. Что касается
суда, то  заседание по раз�
ным причинам откладыва�
лось уже дважды (за это
время вырос еще один га�
раж). А из администрации
района за подписью замес�
тителя главы В.М. Шкадина
на последнее обращение
пришел ответ, свидетельст�
вующий о том, что претен�
зии заявителя к правлению
кооператива необоснован�
ны, так как "данный участок
является территорией коо�
ператива, отвод был ранее

согласован со службами и
организациями". Если это
так, то возникает законо�
мерный вопрос: почему
"службы и организации" не
согласовали более раннее
разрешение на строитель�
ство гаражей с более позд�
ним — на строительство
жилых домов? Ведь именно
из�за технической несогла�

сованности расстояние
между крайним домом 
И.Т. Пензова и недавно по�
строенными гаражами со�
кращается, как шагреневая
кожа. В результате стоящий
фактически на насыпном
грунте дом начал постепен�
но разрушаться. Сначала
образовались трещины на
отмостке. Теперь — внутри
помещения. Облицованные
плиткой стены ванной и ту�
алета — в разводах тре�
щин. С недавних пор види�
мые глазу дефекты появи�
лись и в противоположной
части дома — на кухне. Хо�
зяин не сомневается, что
из�за интенсивных строи�
тельных работ по выемке
грунта при непрекращаю�
щемся возведении гаражей
почва под его домом дает
просадку. У соседа рядом
таких проблем не возника�
ет: он предусмотрительно
поставил свой дом на сваи.

Сейчас снег припоро�
шил залежи мусора, и свал�
ки почти перестали исто�
чать зловоние. Сюда, к не�
пересыхающему водоему
на подступах к дому Пензо�
вых, носят хозяйственные
отходы жители окрестных
улиц Писарева, Андреева,
переулков Ореховый, Лист�
венный. И "аромат" от этих
залежей висит в воздухе.
За забором дома Пензо�
вых, со стороны гаражей,
не менее "живописный пей�
заж" — гаражная свалка. В
уже упомянутом ответе
зам. главы Заводской ад�
министрации говорится,
что "в целях предотвраще�
ния образования стихийных
свалок в овраге кооперати�
вом были проведены мели�
оративные работы по

очистке естественного рус�
ла протекающего в данном
месте ручья и в местах
сброса ливневых и талых
вод уложены лоты и водо�
отводные трубы". "Мелио�
ративные работы" коопера�
тивом, может, и были про�
ведены. Но это отнюдь не
предотвратило "образова�
ния стихийных свалок в ов�
раге". Также из официаль�
ного ответа явствует, что
"заявление гр. Пензова И.Т.
рассматривалось неодно�
кратно с выходом на мес�
то". Но почему тогда оста�
лись незамеченными явные
признаки начинающегося
разрушения дома? 

Помимо помойки и га�
ражных новостроек из�за
забора Пензовых видны бо�
лее значительные строения
— целый микрорайон 3� и
4�этажных теремов. Но что�
бы пройти туда из Листвен�
ного переулка, необходимо
преодолеть непроходимую
грязь вдоль территории га�
ражного кооператива… 

Мой путь к автобусной
остановке лежал через ули�
цу 2�ю Пушкарную. Орлов�
цы ее ассоциируют с име�
нем писателя Л. Андреева.
И жутко обидно стало за
знатного земляка, когда
пришлось преодолевать
неимоверных размеров
свалки на подступах к ее
окраине. Жаль стало и ме�
стных жителей, которые,
обихаживая территорию у
своих домов, вынуждены
созерцать из окон вопию�
щее мусорное безобразие.
Интересно, известно ли об
этих многолетних залежах
тем, кому по долгу службы
надлежит следить за наве�
дением санитарного по�
рядка?  Мусорная террито�
рия примыкает непосред�
ственно к кооперативным
гаражам, с противополож�
ной от дома Пензова сторо�
ны. В отличие от скрытого
от посторонних глаз места
на склоне оврага здесь, ко�
нечно, просто так хранили�
ще для собственного авто
не построишь. Но, право
же, лучше территорию под
строительство освободить
от старых свалок, чем на�
саждать новые, к тому же
приближая гаражи на недо�
пустимо близкое расстоя�
ние к жилью, как это про�
изошло в случае с автором
письма.

Галина ПЕТРОВА.

Но население нашей
страны в последние годы
сильно расслоилось. И
если одни не знают, куда
вложить свои накопле�
ния — в покупку долла�
ров, квартир или золота,
то для  многих, живущих
очень скромно, храня�
щиеся дома золотые ук�
рашения —   это валюта,
которую они хотели бы
обернуть в живые день�
ги, чтобы хоть немного
улучшить свою жизнь. Об
этом говорится и в пись�
ме, поступившем в нашу
редакцию.

"Возраст мой уже
преклонный, с 44 лет я
инвалид второй группы,
— пишет нам В.А. Кузина из
Орла. — Но когда еще работа�
ла, то смогла приобрести кое�
какие ювелирные украшения
из золота и серебра. Сейчас я
ими не пользуюсь. Наследни�
ков у меня нет. Жизнь на пен�
сии в материальном отноше�
нии сложная. Вот я и решила
узнать, где можно обменять
свои драгоценности на день�
ги. Насколько мне известно,
этот вопрос интересует и мно�
гих других пожилых людей. Мы
ведь боимся продавать золото
за мизерную цену уличным и
базарным скупщикам.

Прошу вас ответить через
газету, где можно  сдать в го�
сударственную скупку золо�
тые украшения".

Возле ювелирного магази�
на "Алмаз", где я решила про�
консультироваться, меня
встретили сразу трое хорошо
одетых любознательных муж�
чин, спросивших, нет ли золо�
тых вещей на продажу.  Слов�
но в подтверждение поговор�
ки, что на ловца и зверь бежит.
Почему бы не воспользовать�
ся этой встречей, чтобы по�
больше узнать о скупке золота
на улицах? "А сколько  денег
дадите за грамм?" — спроси�
ла я. — "180 рублей, но если у
вас много золота, то 190". —
"А где же взвешивать будете?"
— "Весы мы носим с собой", —
порадовали они. Про себя я
засомневалась в точности та�
ких весов, но вслух пообеща�
ла, что подумаю, и мужчины
тут же принялись обхаживать

других дам возле двери мага�
зина. В "Алмазе", как выясни�
лось, драгоценности от насе�
ления не принимаются.

И вообще государственной
скупки золота у населения
сейчас не существует. "Чер�
ные маклеры" на улицах, кото�
рые на скупке колечек и сере�
жек зарабатывают себе на
хлеб с маслом, предлагают
цену лома. Но если их бизнес
существует, то, значит, желаю�
щие продать им свои  драго�
ценности находятся. В основ�
ном как раз те, кому не хватает
денег на самое необходимое.

По�моему, надежней, если
возникла нужда в продаже
своих украшений из золота,
все�таки сдать их в магазины.
В Орле есть несколько част�
ных фирм,  предлагающих та�
кую услугу по цене, которая
процентов на 10 — 15 выше
предлагаемой уличными тор�
говцами. Конечно, это тоже
невысокая цена. Правда, есть
еще один плюс по сравнению
с уличной продажей — точные
специальные весы. 

Сдать колечко или  другую
красивую вещь из золота в
ломбард, то есть заложить их
на месяц и получить наличные
деньги как бы в кредит, можно
по цене 190 рублей за грамм.
То есть по цене лома. Но и вы�
купать свои драгоценности бу�
дете по той же цене, плюс от�
дадите проценты за пользова�
ние деньгами. Ломбард — вы�
ход для тех, кому нужно пере�
хватить какую�то сумму на оп�

ределенное время и кому лег�
че обратиться сюда, чем к зна�
комым. Некоторые забывают
выкупить свои сережки, дру�
гие драгоценности или не мо�
гут сделать это по материаль�
ным причинам. Тогда лучше
сразу оценить свои финансо�
вые возможности и сдать юве�
лирные изделия на комиссию.
Золотые украшения в одном
из ломбардов принимают на
комиссию по цене 350 — 400
рублей за грамм. А если се�
режки очень красивые, то мо�
гут предложить и 500 рублей.
От суммы проданной вещи
23,9% остаются магазину за
услуги по ее реализации. Да�
вайте подсчитаем. Если за
сдачу золотых сережек весом
три грамма в скупку можно мо�
ментально получить наличные
от 540 до 654 рублей, то по ко�
миссионной продаже исходя
из цены 400 рублей за грамм и
за вычетом комиссионного
процента — 913 рублей. Прав�
да, во втором случае придется
какое�то время подождать,
пока найдется покупатель.
Кстати, серебро на комиссию
не возьмут.  Оно недорогое,
хотя цена его  значительно вы�
росла за последние годы. В
магазинах широкий выбор но�
вых украшений из серебра,
поэтому покупатели на колеч�
ко в комиссионной торговле
вряд ли найдутся. Правда, ос�
тается вариант, когда ваши се�
режки или иное украшение из
серебра представляют собой
произведение искусства. По�
этому на всякий случай лучше
показать их профессиональ�
ному оценщику.

Кстати, по наблюдениям
работников ювелирных мага�
зинов, цена на золото растет
каждый квартал. Если три года
назад новые золотые изделия
продавались по цене 280 руб�
лей за грамм, то сейчас  по
540 рублей. 

Чем не ответ на вопрос: как
сохранить свои сбережения?

А решить судьбу своих 
украшений читательница, на�
писавшая нам письмо, должна
сама. Надеемся, что наша пуб�
ликация поможет ей принять
правильное решение.

В. АНЦИФЕРОВА.

К ИТОГАМ ГОДА В АПК

Есть на кого
равнятьсяСложным выдался этот год для хозяйств Ливенского района,

работающих в основном без привлечения инвестиций со
стороны. Непомерный рост цен на ГСМ и энергоносители,
минеральные удобрения и средства защиты растений далеко
не всем из них позволил сполна заправить поля туками,
обработать посевы против болезней и вредителей. Сказалась
также плохая перезимовка озимых, в сложных погодных
условиях стартовала уборка зерновых. И все же со своими
основными задачами земледельцы справились. 

КОНФЛИКТНАЯ СИТУАЦИЯ

Место 
под солнцем

Когда отводились земли под строительство
индивидуальных гаражей (решение облсовета
народных депутатов № 318 от 20 сентября 1988
года), вряд ли кто из участников нынешнего
конфликта думал, что все так обернется.

ПО ПИСЬМУ ЧИТАТЕЛЯ

Как поменять 
золото на деньги

Центральные СМИ сообщают об огромных золотовалютных запасах страны, рекордных
ценах на золото. Видные экономисты дают советы зажиточным россиянам, в какой
валюте лучше хранить сбережения — рублях, долларах или евро.  Предупреждают, что
в одном банке нужно держать не больше 100 тыс. рублей. Предсказывается и
возвращение золота  в роли всеобщего эквивалента, единой меры стоимости.

В прошлом году на трамвайно�
троллейбусном предприятии была со�
здана добровольная народная дружи�
на из числа работников. Дружинники
охраняли территорию предприятия и
совместно с сотрудниками милиции
дежурили на улицах Заводского райо�

на. Но рост числа правонарушений на
подвижном составе заставил дружину
внести дополнения в свою работу. И с
мая этого года ДНД предприятия со�
вместно с сотрудниками патрульно�
постовой службы несет дежурство на
городском электротранспорте.

В минувшие выходные дружинни�
ки, дежурившие вместе с сотрудника�
ми милиции, увидели, как на улице
двое мужчин избивают третьего. Ос�
тановили драку, задержав хулиганов.
Выяснилось, что нападавшие не толь�
ко избили, но и ограбили мужчину.
Заводским РОВД проводится про�
верка.

Сергей БЫКОВСКИЙ.

Помогли дружинники


